



CRONICA CATOLICA

Italia.

La Rosa de Oro a la Reina de Italia.

Siguiendo una antigua costumbre, el Papa bendijo la Rosa de Oro el domingo de Laetare, habiendo puesto un poco de bálsamo y almizcle dentro del cáliz de la flor. Su Santidad enviará esta Rosa a la Reina Helena de Italia quien junto con su augusto esposo el Rey Victor Emanuel III le hicieron una visita el 5 de diciembre del año pasado.

La Rosa de Oro se concede a los soberanos católicos por algún acto de lealtad o por un servicio particular prestado a la Santa Sede, y en los últimos años no ha sido concedida mas que a soberanas católicas. Antiguamente también se confería a reyes y emperadores, a ciudades e iglesias. Consiste la Rosa de Oro en un grupo de rosas formadas alrededor de una rosa mayor que las otras, engastada con piedras preciosas. El origen de la Rosa de Oro es desconocido, aunque se sabe a ciencia

cierta que data más allá de 1050.



Francia.

El Gobierno Francés ha apropiado la suma conveniente para la erección de un monumento al malogrado Mariscal Foch en la Iglesia de Les Invalides, París.

Consistirá este monumento en un sarcófago de bronce y las figuras de doce personas eminentes llevando en hombros un lecho mortuario cubierto de laureles, sobre el que reposará el Mariscal.

Religiosa condecorada.

Sor Cecilia, la Hermana de la Caridad que se desvela, a pesar de sus ochenta y seis años, en la sala de los militares del Hospital Lodeve, asistiendo a los enfermos, ha sido condecorada con la Legión de Honor. Era ya titular de la medalla de oro de epidemias. Sor Cecilia, tan viejecita, tan menuda y desapercibida, que apenas se le vería si no fuera por sus tocas blancas, era enfermera ambulante en 1870, y su abnegación la lleva

ba hacia los sitios de más peligro. En aquel entonces, hace ya cincuenta y nueve años, fué hecha prisionera por los alemanes en los parajes que hoy ocupa el aeródromo de Le Bourget. Un afortunado contraataque francés rescató a la religiosa cuando iba a ser fusilada.



Bélgica.

Mgrs. Juan de Hemptinne, O.S. B., prefecto apostólico de Katanga del Congo Belga, Africa, y Mons. José Saak, Salesiano y prefecto apostólico de Luapula, Congo Belga, han recibido el honroso título de Caballeros de la Orden de Leopoldo.

El Gobierno Belga, a fin de promover el interés por las Misiones Católicas del Congo, da concesiones de terrenos, patrocina proyectos y planes que puedan resultar en beneficio de la colonia, y recompensa a los misioneros que prestan activo servicio en la Misión.



Estados Unidos.

Hospitales Católicos.

No sólo en el ramo de la enseñanza tienen los católicos un sistema mucho más completo que el de las sectas protestantes, sino también en el de beneficencia.

La Asociación de Hospitales Católicos de los Estados Unidos y del Canadá, después de un concienzudo estudio sobre el asunto, ha publicado estadísticas intere-

santes. Según ellas, en los Estados Unidos, de las 114,613 camas que hay en hospitales dirigidos por instituciones religiosas, 85,803 o sea, el 74 por ciento están sostenidas por los católicos; es decir, la Iglesia Católica tiene muchas más que todas las sectas protestantes juntas. En el Canadá, de 23,238 camas, 19,510 pertenecen a los católicos.

Cuanto a la capacidad de los hospitales por el número de camas que tiene cada uno, los católicos casi compiten con los del Estados; éstos tienen un promedio de 169.7 camas por hospital, y los católicos 149.9; en el Canadá los hospitales católicos tienen un promedio de camas mucho mayor que los demás.

Además, el número de hospitales católicos aumenta de año en año; en 1918 había 625 en los Estados Unidos y en el Canadá; en 1930 hay 775.

Conversiones.

En dos domingos seguidos confirmó el Cardenal O'Connell, Arzobispo de Boston a 1,600 conversos: 500 varones y 1,100 mujeres. Cada año señala un domingo especial para confirmar a los conversos de todo el año en Boston.

El Radio en la Enseñanza de la Religión.

Con felices resultados se va empleando el radio en varias partes de Estados Unidos para dar a conocer las verdades y enseñanzas de nuestra santa Religión. Ulti-

mamente han iniciado en Dénver una serie de Conferencias el R. P. Hugh L. McMenamin, Rector de la Catedral, y el R. P. Francis Walsh, párroco de la iglesia de San Vicente de Paúl, ambos muy reconocidos por sus talentos, ciencia y habilidad en exponer los principios fundamentales de la Iglesia Católica. Sus Conferencias han sido objeto de muchas manifestaciones de aprobación, de parte de no pocos protestantes.



África.

El primer delegado apóstolico al Congo Belga es el Arzobispo Juan Dellespiane que fué recientemente consagrado en Roma. La nominación de un delegado apóstolico a esta región, fija nuestra atención al progreso que há alcanzado en estos últimos años la Iglesia en el Africa central. En el Congo Belga la población católica subió de 376,980 en 1921, a 522,209 en 1927, lo que representa un aumento de 29,000 anuales. Aproximadamente hay medio millón de almas preparándose para recibir el Santo Bautismo. 20 divisiones eclesiásticas se hallan establecidas bajo el cargo de 16 diferentes congregaciones, en las que trabajan 13,614 personas entre religiosos y seglares; 1,375 son sacerdotes, Hermanos y Hermanas, y los demás catequistas, maestros y sus asistentes. Entre los 1,375 religiosos, hay 14 sacerdotes y 41 religiosas indígenas.

Nueve africanos reciben una condecoración del Santo Padre.

Nueve negros africanos recibieron una condecoración del Soberano Pontífice después de la visita del Obispo Francisco Stienmetz de las Misiones Africanas de Lyon, y vicario apostólico de Dahomey, África. El acto fue llevado a cabo por el Obispo Steinmetz después de la ordenación del segundo sacerdote indígena.



También fué concedida la Cruz Pontifical "Pro Ecclesia et Pontifice" a un tal M. Leopoldo, un católico prominente y presidente de la asociación de S. Vicente de Paúl establecida en su parroquia. Ocho personas más, entre ellas la Señora Delia Leopoldo, recibieron medallas "Bene Merenti" por sus servicios prestados a la Iglesia.

Rusia.

La Nación que ha declarado Guerra a Dios.

El 19 de marzo de este año, festividad de S. José Patrono de la Iglesia Universal, fué fijado por el Santo Padre como día de reparación por las blasfemias e insultos que se profieren contra Dios en la nación rusa, conducta que apoya el Gobierno Ruso. El Papa celebró en dicha fecha una Misa expiatoria, y rezó por que se vuelva a restablecer el orden en esta nación y cese la persecución religiosa.

Todo el mundo lamenta el estado actual de Rusia. Después

de destronar a Dios de la nación, y de rechazar toda forma establecida de gobierno, implantó el sistema comunista que obliga a que todos los bienes individuales y medios de producción sean puestos en manos del Estado. Esta desdichada nación se vanagloria de ser atea.

Actos anti-religiosos del Gobierno Soviet.

El Gobierno Comunista Ruso, en el deseo de arrancar por completo la religión de la nación, ha confiscado las propiedades de la Iglesia en Rusia, y prohibido la enseñanza de la religión a jóvenes menores de 18 años de edad; ha convertido las iglesias en clubs y almacenes; y ha aprehendido y matado a sacerdotes y ministros de diferentes religiones. En los lugares más concurridos de las ciudades y pueblos, ordenó que fueran colocadas a la vista del público, las palabras de Karl Marx, fundador del Socialismo, "La religión es el opio del pueblo." Para llevar a cabo la batalla que se ha propuesto librar el Gobierno ruso contra Dios y la religión, se vale de cintas cinematográficas, de conferencias, libros y de representaciones anti-religiosas; hace burla de Dios y de la religión en periódicos, en públicas manifestaciones y anuncios.

El "Plan de Cinco Años."

En vez de cumplir sus deberes para con Dios, la nación rusa ha dirigido todos sus trabajos y es-

fuerzos hacia la realización del "Plan de Cinco Años."

Dicho plan tiene el objeto de procurar que se aumenten los productos de la nación, agrícolas e industriales, a fin de suprimir los importes y comenzar la exportación de productos rusos a las demás naciones.

Para llevar a cabo este plan, decretó el Gobierno la confiscación de todas las granjas que en la actualidad se hallan en poder de agricultores, habiéndose, dichas granjas, de unificar en varios grupos bajo la dirección y administración del Gobierno. Los agricultores y labriegos tendrán que ceder sus derechos sobre sus haciendas, y trabajar en ellas gratuitamente para el Estado, y los que entre ellos se opongan a la voluntad del Gobierno, serán ejecutados.

Se ha propalado la noticia por toda la nación por agencia del Gobierno mismo, que cuando se haya dispuesto de esta cuestión agrícola, y los agricultores hayan cedido sus derechos al estado, o hayan sido obligados a ello por medio del destierro o ejecución, se procederá de igual manera contra los sacerdotes, y los dueños de almacenes privados. Este es el cruel y desdichado estado de la nación rusa que ha arrancado de muchas naciones fuertes voces de protesta.

Breve reseña histórica.

Rusia que gimió varios siglos bajo el gobierno tiránico de los

czares; fué hecha república en 1917 y bajo el mando de Alejandro Kerensky, quien asumió el mando en la nación después de la abdicación del infeliz Czar Nicolás II. Dos meses después, en noviembre 7 del mismo año, los Bolcheviques demolieron el gobierno de Kerensky, habiéndose establecido el actual Estado Comunista por Nikolai Lenin. Una constitución fué adoptada el 26 de enero de 1918. Se cambió el nombre oficial del nuevo estado que fué titulado "Unión de Repúblicas Socialistas Sovieticas" y el asiento del Gobierno fué trasladado a Moscú. La palabra rusa "Soviet" quiere decir "consejo" o "cuerpo gobernante."

El Comité Ejecutivo Central del que es presidente Miguel I. Kalinin, es la autoridad suprema de la nación, sin embargo no es Kalinin sino José Stalin el que tiene más poder en Rusia. Stalin es secretario general del Partido Comunista que ejerce poderes de sujeción sobre el Gobierno ruso. Goza el secretario de autoridad de dictador. Stalin es el que dirige y ordena el movimiento anticatólico y es el propalador de principios ateos en la nación.

Otro acto de Violencia.

El viejo monasterio de Simanov en Rusia fué bombardeado recientemente, con el objeto de obtener el local para un centro de recreo y cultura para los obreros soviets. En el momento de la ca-

tástrofe, miles de personas se precipitaron dentro del edificio para sacar reliquias. Dicho monasterio tenía más de 600 años de existencia.

Muchas otras iglesias de Leningrado y Moscú han sufrido igual suerte, reemplazando los edificios derruidos otros nuevos edificios comerciales, escuelas o sociedades de obreros.



Alemania.

El Príncipe Jorge de Sajonia que cedió sus derechos a la corona para hacerse jesuita, habló en público recientemente en La Haya, a petición de los católicos alemanes residentes en Holanda. En su discurso, el Príncipe Jorge condenó el individualismo moderno y exhortó a sus compatriotas a que procuren mantener relaciones amistosas con los holandeses.

El príncipe Jorge es uno de los tres príncipes de Sajonia y Wurtemberg que han sido ordenados al sacerdocio. El príncipe Max de Sajonia que fué ordenado en 1896, pertenece ahora a la facultad de profesores en la Universidad Suiza de Friburgo. Sus obras sobre patología gozan de popularidad; éstas y los esfuerzos que desplegó por conseguir la unión de las Iglesias Griega y Romana le han dado renombre.

El tercer Príncipe Sajón que se ha hecho sacerdote, se halla en Roma a cargo de una canongía en San Pedro.